

Saludo a FRANCO ¡Arriba España!

AÑO II
NÚM. 125
LEÓN
ABRIL 28
1937

PROA

DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA

Devolveremos a España la fe en sí misma, la ambición de reclamar sagrados y altos puestos.
JOSÉ ANTONIO



Teléfono 1009 Apartado 140

¡Campanas! GUERRA Otra gran victoria del Ejército Nacional!

A mi amigo y camarada Quintana, que es montañés, como yo.

Hace tiempo, cuando supe que se había restablecido el toque de oración en los cuarteles, me alegré pensando en las campanas, en la emoción inmensa del toque de queda de los días de paz, anteriores a la revolución, cuando yo iba con los libros bajo el brazo, pisando charcos a posta y oliendo a campo nuevo en mi tierra montañesa.

De esos momentos de la niñez, de los que no se goza más que el recuerdo, aprecio como el mejor, esta hora imprecisa de la caída del sol, con la música grave de las campanadas.

¡Campanas del atardecer, campanas en la niebla! Yo quiero a las campanas, como algo mío y de España. ¿Qué hombre que ama a la civilización occidental y cristiana no tiene un recuerdo que se avive con su sonido? Todos hemos sentido un momento de emoción, con el tañido de los bronceos santos.

Comprendo las lágrimas de los que, huyendo de la tierra roja, supieron que pisaban España al oír el volteo alegre, tocando al amanecer la misa prima.

Que recuerdo tengo de las campanas de mi pueblo chiquito, tocando los días de niebla, sobre el mar perlino y profundo para orientar a las lanchas pesqueras a la entrada del puerto y las campanas de los días alegres, ahora sobre el mar azul y de playa, cuando en la barca mejor, adornada de flores y guirnaldas de laurel, salía en procesión, entre piquetes de remos en alto, la Virgen del Carmen, LA SENORA DEL MAR.

Schiller, cantó con la campana toda una vida, con fuego y pasión de obra y triunfo de consecución. Al terminar de leer al poeta alemán, comprendemos que la campana es el sonido familiar y místico de vida sencilla y fuerte y que es de lo mejor que han hecho los hombres. Un sonido señor para las alturas.

Por eso me llenó de alegría saber que volvía a tener personalidad ese momento del toque de oración, que antes, en los días negros en que no han tocado las campanas, nos hacía sentir la molestia de tener un sentido suspenso en todos los atardeceres.

Toque de oración en el cuartel. Sobre los fusiles rectos, en homenaje, sobre las bayonetas pulidas, erizando los patios de reflejos imperiales, la rosa lírica del Ave María por los que murieron y los que morirán.

Desde que tocan las campanas al atardecer, tenemos una hora más para pensar en lo grande y lo bello, tan buena en su eslo como esa rutilante y magnífica en que se canta "Cara al Sol".

Hoy me he puesto triste al saber que las campanas de mi pueblo han sido destruidas. Santa María del Mar, la iglesia que se levanta como un triunfo del espíritu antiguo, sobre las rocas desnudas, batidas por el mar y la brisa salobre, ya no tiene campanas. La torre gótica tendrá una expresión de susto infinito, al mirar por las cuevas vacías de sus ogivas los campos verdes y el Mar Cantábrico, que también está en guerra.

Que las campanas de mi pueblo chiquito, se las han llevado unos rusos foscos para hacerlas metralla... Lo he sabido y he pensado en la oración de los cuarteles.

Camaradas, hay que ganar España; hay que alegrarse pensando lo que las nuevas, las que nosotros forjemos para alzarnos en la torre marítima sonarán tan bien o mejor que las viejas campanas y lo que es mejor aún, todo el pueblo las comprenderá.

Oración en los cuarteles, Imperio que llega.
¡ARRIBA ESPAÑA!

Mauricio de Castro

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISMO

Sección de Información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General, hasta las 20 horas del día de hoy, 27 de abril de 1937.

Ejército del Norte.—Frente de Aragón.—En un contraataque del enemigo a la posición de Santa Bárbara, fué enérgicamente rechazado, causándole numerosas bajas y cogiéndole varios prisioneros, 4 de ellos heridos.

Se han presentado en nuestras filas 5 soldados con armamento y varios paisanos.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado con la misma brillantez que en días anteriores, el impetuoso avance de nuestras tropas, que han logrado ocupar Marquina, Basterrechea, Bolívar, Echevarría, Urberuaga de Ubilla, Arrazola, Axpe, Apatamonasterio, Adamiano, alturas de Atarregui, el puerto de Guerricay, después de derrotar al enemigo. En algunos puntos trató de hacer resistencia, causándole gran número de bajas, de las cuales dejó en el campo numerosos cadáveres.

Entre los numerosos prisioneros figura un teniente coronel, guardias civiles, soldados y varios grupos de milicianos.

El enemigo sigue abandonando en su huida, gran cantidad de armamento, municiones de todas clases, diverso material y depósito de víveres y efectos varios.

Nuestras tropas tienen rodeado Durango en el momento de redactar este boletín.

Frente de Asturias.—Ha podido comprobarse el duro castigo sufrido por el enemigo en la acción de ayer. Solamente en las inmediaciones de la posición ocupada por nuestras tropas, se cuentan más de 70 muertos.

En el sector de La Robla se presentaron 7 milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur.—En los frentes de Granada y Córdoba, ligeros tiroteos.

Actividad de la Aviación.—El tiempo no ha permitido que actuara nuestra Aviación en Vizcaya.

Salamanca, 27 de Abril de 1937. De orden S. E. el General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

En el frente de Vizcaya se ocuparon los pueblos de Marquina, Basterrechea, Bolívar, Echevarría, Urberuaga de Ubilla, Arrazola, Axpe, Apatamonasterio y Adamiano

A última hora de la tarde de ayer, la importantísima villa de Durango se hallaba rodeado por nuestras fuerzas

En otros frentes, el enemigo ha sido duramente castigado

La Inauguración de la Exposición de París

París.—En el curso de las conversaciones celebradas días pasados entre el presidente del Consejo, el ministro de Comercio y el comisario general de la Exposición, se decidió que esta sea inaugurada el día 24 mayo, por el Presidente de la República y abierta al público al día siguiente.

Actividad del Comité de no Intervención

Londres.—"Daily Mail" y "Daily Telegraph" son de opinión que el Comité de no intervención examinará la cuestión del derecho de la flota nacional española para amonestar a barcos mercantes fuera de las aguas jurisdiccionales de España.

"Daily Herald" cree que esta cuestión será inmediatamente examinada.

El representante de Suecia en Londres protestará probablemente, en nombre de los países escandinavos, contra las molestias inflingidas al comercio.

Interpelación en la Cámara de los Comunes

Londres.—Contestando a varias interpellaciones sobre la eficacia del bloqueo de Bilbao por la escuadra nacional española, Lord Crambord, secretario de Estado en el Foreign Office, declaró en la Cámara de los Comunes que el viaje de los tres barcos mercantes británicos a Bilbao no anula, de ninguna manera, la declaración hecha por Mr. Eden el día 20 del corriente.

539 cartas de Napoleón I suabastadas

Londres.—En una sala de subastas de esta ciudad, han sido vendidas, en pública subasta, 539 cartas de Napoleón I dirigidas a su tesorero habiendo sido pagado por ellas, 3.7000 libras esterlinas.

Londres.—En una sala de subastas de esta ciudad, han sido vendidas, en pública subasta, 539 cartas de Napoleón I dirigidas a su tesorero habiendo sido pagado por ellas, 3.7000 libras esterlinas.

30.000 comerciantes protestan en Francia

París.—Se ha celebrado una manifestación de los comerciantes al detal, el día 26, en la capital francesa, para protestar contra la introducción de la semana de 40 horas.

Un niño de nueve años muerto a pedradas

Salamanca.—Comunican de León que el nieto del presidente del Tribunal de Comercio, niño de nueve años, cuyo padre es conocido como fascista, ha sido apedreado cuando se dirigía en bicicleta, atravesando un barrio obrero. Un grupo de muchachos de su misma edad le lanzaron gran cantidad de piedras. El desgraciado niño, cubierto de sangre, pudo llegar hasta el domicilio de un tío suyo que vivía en las proximidades, y allí falleció a consecuencia de las heridas que le habían producido sus pequeños enemigos, ya envenenados por la barbarie marxista.

Un año de Imperio Italiano

Roma.—El día 9 de mayo se celebrará el primer aniversario de la proclamación del Imperio Italiano. Con tal motivo, un gran cortejo triunfal desfilará por las calles de Roma y en él participarán más de 40.000 soldados, 250 cañones y 200 carros de asalto. Delante del Altar de la Patria, el rey y emperador colocará en las banderas de los regimientos victoriosos en la campaña de Abisinia, el Distintivo del Valor.

Stalin se casa por cuarta vez

Salamanca.—Según comunica la prensa moscovita, el dictador Stalin se ha casado estos días por cuarta vez, después de haberse divorciado de su tercera mujer.

Falange Española Tradicionalista Y DE LAS J. O. N. S.

Teatro PRINCIPAL

JUEVES, 29 VIERNES, 30

Proyección de la película ALEMANA

EL FLECHA QUEX

Emocionante producción que tiene por argumento la historia de un joven hitleriano en la época de lucha del Nacional-Socialista.

Schmelling vuelve a América

Berlín.—Ha salido para Norteamérica, con objeto de preparar su próximo combate en el que se disputará el título mundial de los pesos pesados, con Braddock, el actual campeón Max Schmelling.

Los huelgas en Francia

París.—El personal de un hospital instalado en las cercanías de París, ha entrado en huelga, por motivos de salarios.

Los empleados municipales de Tolón declararon igualmente, la huelga, y una fábrica de aviones ha sido soviatizada por sus obreros, que expulsaron a los directores e ingenieros de la fábrica, declarando al secretario del Sindicato, director provisional de la empresa El antiguo director ha sido encarcelado por los mismos obreros.

La consigna de Mayo en Moscú

Salamanca.—En las consignas de mayo del comité central del partido comunista ruso, publicadas el día 26 por la prensa soviética, se dirige un llamamiento al proletariado del mundo para que forme bajo la bandera del Komintern, organizando, si fuese preciso, frentes populares

A Valencia se dirige, en dichas consignas, un saludo muy cariñoso.

Las consignas realzan la íntima unión entre el comunismo soviético y el Komintern.

Stalin se casa por cuarta vez

Salamanca.—Según comunica la prensa moscovita, el dictador Stalin se ha casado estos días por cuarta vez, después de haberse divorciado de su tercera mujer.

Un pueblo que se marcha para no pagar una multa

Londres.—Comunican de Jerusalén que al castigar las autoridades con una multa de 130 libras esterlinas a un pueblo de Palestina, toda la población decidió marcharse, quedando en el poblado, solamente, algunos viejos

Siguen las inundaciones en los Estados Unidos

Nueva York.—Se han extendido las inundaciones hasta el Estado de Carolina, al norte y al sur y en Virginia oriental. Sigue subiendo el nivel del agua y seis mil habitantes de la ciudad de Londres, en el Canadá, han tenido que evacuar sus casas.

Esta inundación es la mayor que se ha conocido en aquellos estados desde hace cuarenta años.

El director de seguridad de Barcelona, asesinado

Salamanca.—Por noticias recibidas de San Juan de Luz, procedentes de Bilbao y Barcelona, el director de seguridad de la capital catalana ha sido asesinado.

Radio Rabat, comunica que los separatistas vascos dejaron abandonados en el terreno de lucha, 20 cañones, 50 ametralladoras y más de 2.000 fusiles.

Disidencias en el frente popular francés

El Havre.—El partido radical socialista de esta población, en asamblea celebrada días pasados, acordó no participar en actividades de ninguna especie del frente popular.

Desmienten los rumores de dimisión de Blum

Argel.—El ministro del Interior, hablando en Argelia ante el grupo socialista local, declaró que los rumores sobre la intención del presidente del Consejo, Blum, de dimitir, no corresponden a la realidad.

Catástrofe ferroviaria en Chicago

Chicago.—El expreso que va desde esta ciudad a Montreal, ha descarrilado a causa de las inundaciones, que habían deteriorado las vías. Resultó muerto el fogonero y gravemente herido el maquinista.

Un médico que por carretera se dirigía al lugar de la catástrofe para prestar sus cuidados profesionales, resultó ahogado por haberse arrastrado la impetuosa corriente, al atravesar un puente.

Se ha puesto a la venta

vértice

la gran revista nacional

LA CHARLA DEL GENERAL

Buenas noches, señores



Ante, a las doce y media de la una, recibí un cablegrama del señor editor extranjero del diario londinense "Daily Express" invitándome a contestar a unas preguntas que me ha-

cía, relacionadas con mi charla del domingo sobre la actuación de los barcos ingleses para favorecer la entrada de otros mercantes de la misma nacionalidad en el puerto de Bilbao. Me invitaba dicho señor que lo hiciese, con promesa de publicar mi contestación en las columnas de su periódico y yo, accediendo a aquella indicación, con el mayor gusto voy a contestar esta noche a dichas preguntas.

Sr. Editor extranjero del diario londinense "Daily Express": A usted me dirijo con el placer que me proporciona satisfacer sus deseos que me expresan en su cablegrama de ayer. Es su primera pregunta que es lo que entiendo yo por blo-

(Continúa en 4.ª plana)

